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76%青年促議員從民意挺政改
支持依人大決定者佔多 四成多人反對綑綁否決

劉江華：為政改拉票寸土必爭

福建社聯街站助選民登記
香港文匯報訊（記者 黃晨）香港福建社

團聯會港島東分會昨日在北角道與炮台山
地鐵站出口，分別設街站為街坊和鄉親做
好選民登記工作。港島東分會會長盧溫勝
呼籲合資格市民登記做選民，並在未來香
港多場關鍵選舉中，選出愛國愛港的候選
人，為確保香港繁榮穩定做出自己應有貢
獻。
福建社團聯會主席吳良好昨日強調，登記

做選民是每個公民應盡的職責，號召大家積
極投票選賢能，凝聚正能量，重建和諧社
區，確保市民安居樂業、香港穩定繁榮。

盧溫勝介紹，「是次聯會總共在全港設
立了60個街站，旨在加強宣傳，鼓勵和提
醒合資格市民做好選民登記。希望市民們
用手中神聖的選票，維護香港長期繁榮穩
定和長治久安。」
福建社團聯會一眾首長施子清、盧文

端、洪祖杭、吳天賜、蘇千墅、姚加環、
施維雄、蔡世傳、柯文華、李國耀等，與
立法會議員譚耀宗，閩籍區議員黃建彬、
洪連杉、洪錦鉉及晉江同鄉會和福建體育
會的義工，走上街頭，呼籲沿途經過的市
民登記做選民。

■福建社團聯會港島東分會昨進行選民登記及宣傳活動。 彭子文 攝

香港青年聯會委託香港研究協會，在上
月 24 日至 28 日以電話成功訪問

1,075名18歲至45歲的香港青年，了解他
們對政改的意見，並於昨日公布調查結
果。調查顯示，76.7%受訪者認為，立法
會議員在表決政改方案時，應跟從多數民
意，而認為應按照議員個人立場者僅
14.7%。同時，有45.1%人認為立法會應
該通過按照全國人大常委會決定的政改方
案，認為不應該者佔39.6%。

較多人指否決損反對派印象
就反對派宣稱要綑綁式否決政改，有
43%人不贊成，贊成者有38.1%。若政改
遭反對派否決，有36.5%人對他們的整體

印象變差，沒有改變的有27.3%，變好的
有28%。同時，分別有63.3%及65.2%人支
持反對派議員與中央政府及特區政府官員
就政改重新對話。去年出現違法「佔領」
行動爭取所謂「真普選」，有57.8%人認
為爭取政制發展必須以合法途徑進行。
調查又顯示，49.2%人對政改通過欠缺

信心，認為否決政改對社會造成負面影響
者佔40.3%，更有41.5%人擔心否決政改要
等10年或以上才有普選。

霍啟剛：應依主流民意投票
青聯主席霍啟剛昨日在記者會上表示，

調查顯示大部分受訪者希望「一人一票」
選特首，而政改屬於全體香港市民，民意
主導非常重要，議員必須聆聽民意，多做
民意調查，不應單為個人意願或政黨目標
而投票，並呼籲他們對政改投下贊成票。
他又強調，調查雖顯示全國人大常委會決
定具爭議性，但政改必須按此及香港基本
法推行。
被問及反對派與中央及特區政府對話的

問題，霍啟剛指出，特區政府立場一向明

確，就是歡迎在符合法律框架下對話，而
早前全國人大常委會副秘書長兼香港基本
法委員會主任李飛曾有意來港，但因反對
派再次表態綑綁否決政改而取消，這是港
人的損失。他希望多方展開沒有前設的對
話，在6月表決政改前盡快消解分歧，而
特區政府也應更多諮詢青年。

范駿華：當局應講否決弊處
青聯常務副主席范駿華指，雖然調查顯

示支持政改通過的青年較反對的為多，但
特區政府不應滿足於此，在政改方案推出
後，當局有責任向社會解釋方案內容，以
及通過或否決政改分別為社會帶來的影
響。

郭永亮：民意認同通過有利
反對派向來將青年視作票源甚至「基本

盤」，但調查發現較多青年支持政改通過
及反對綑綁否決，與反對派立場相悖。青
聯副主席郭永亮認為，調查數據反映青年
實際心態及考慮，他們較多人會覺得通過
政改有利於未來發展，故支持政改通過。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）

香港主流民意均期望香港能於

2017年落實特首普選，但反對派

仍然堅持要在立法會否決政改方

案。香港青年聯會昨日公布的調查

發現，超過七成半受訪青年認為立

法會議員在表決政改方案時，應跟

從多數民意，而認為應該通過按照

全國人大常委會決定的政改方案的

青年，比認為不應該通過者為多。

另外，有四成多人不贊成反對派綑

綁式否決政改，佔受訪者的多數。

青聯促請立法會議員慎重考慮民

意，投票支持政改。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲、實習
記者 許一傑 北京報道）中澳法學交
流基金會「依法治國訪京團」，昨日
下午拜會全國人大常委會基本法委員
會主任李飛、副主任張榮順等。基金
會執委會主席、訪京團團長馬恩國昨
日表示，李飛主任對訪京團提出「反
港獨法」以及支持香港就國家安全立
法的態度給予高度肯定，及對「反港
獨法」初稿給予高度評價，「我們回
去要繼續努力，為國家安全立法作出

貢獻；保護香港人的利益，保護香港不受其他勢力破壞。」
訪京團一行昨日下午與李飛主任等會面了約90分鐘。馬恩國

會後透露，會面氣氛良好，大家暢所欲言。李飛主任對「反港
獨法」初稿的高度肯定，令訪京團一行深感欣慰，「因為全團
為了『反港獨法』或者以後（香港基本法）二十三條的立法，
經過反覆討論、反覆起草，付出很多的時間和人力、物力，搜
集大量的資料，才能拿出一份初稿進行研究。」

可由港人代提交全國人大
他續說，關於「反港獨法」的考慮是，如何將這項立法提議

到全國人大常委會，但目前還沒有到需要全國人大常委會配合
這一步。有港區全國人大代表曾提過關於「反港獨法」聯署問
題，認為可由港區人大代表向全國人大提交議案，未來將考慮
聯絡人大代表跟進。
被問及二十三條立法的問題，馬恩國強調，立法時間不是全

國人大常委會的問題，是香港特區政府的問題。二十三條立法
始終是香港的責任和義務，時間表仍須特區行政長官商議，
「二十三條立法的真空，受傷害的不會是內地，只會是香港，
像現在香港的經濟和民生都被各種勢力弄得很亂。」

訪京團今拜會港澳辦僑聯
另據了解，訪京團昨日上午還拜會了最高人民法院副院長李

少平。李少平向訪京團介紹了中共十八屆三中、四中全會以來
內地人民法院司法改革進展情況。雙方還就內地法院的司法公
開、涉港法律適用、內地與香港特區的司法合作等議題進行交
流。據透露，訪京團今日會拜會國務院港澳辦及全國僑聯。

蔡毅：勾外力須嚴責
王國興：反對派默認

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
本報昨日揭露接受美國政府資助的
美國國際民主研究院（NDI）成
員，於2009年已開始參與、討論反
對派的「五區公投」，證明外部勢
力一直試圖干預港事。社會各界人
士批評，反對派與外國勢力聯繫
「已非一朝一夕的事」，圖謀搞亂
香港一事已證據確鑿，必須予以最
嚴厲的譴責。
港區全國人大代表、香港島各界

聯合會理事長蔡毅在接受本報訪問
時強調，香港並非獨立政治實體，
反對派當年搞所謂「五區公投」，
不止違反香港基本法，原來更有外
國組織「指點」，做法極為危險。
他點名批評公民黨黨魁梁家傑等

與外部勢力合作，企圖以各種方式
搞亂香港，必須予以最嚴厲的譴
責。

工聯會立法會議員王國興指出，
反對派與外國勢力聯繫「已非一朝
一夕的事」，今次披露的資料可令
市民「睇得更清楚」。自己去年曾
在立法會大會上「公開挑戰佢哋
（反對派）」，呼籲他們解釋事
件，並清楚交代有關資金來源等，
惟反對派「避戰」，「唔澄清即係
默認。」
反對派與外國勢力沆瀣一氣，王

國興表示，他難以評估當中會對香
港造成多大破壞，但他們的行徑已
「愈來愈浮面」，「在去年持續了
79天的『佔領』行動，足以看到外
國勢力在香港大搞『顏色革
命』。」他擔心「今年政改表決
時，有人仲話好戲在後頭」，對此
感到非常憂慮，「只有等執法機構
辦事，因為佢哋（反對派）咁厚面
皮，實會否認事件。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今天
是香港基本法頒布25周年前夕，各界
關注特區政府如何加強宣傳推廣工
作。立法會財務委員會昨日舉行特別
會議，署理政制及內地事務局局長劉
江華表示，當局今年預留了約1,600萬
元推廣香港基本法。多名建制派議員
均表示，去年的違法「佔領」行動，
顯示市民對香港基本法和「一國兩
制」認識不足，建議當局增加撥款，
並加強宣傳反對「港獨」。
立法會財委會昨日就財政預算案

中，政制及內地事務局的開支進行審
議。劉江華表示，當局本年度預留了
約1,600萬元撥款，用作舉辦推廣香港
基本法活動，以促進市民對香港基本
法的認識和了解。工聯會議員王國興
表示，反對派近期借「城邦論」鼓吹
「港獨」，故要求當局宣傳香港基本
法時，為「港獨」言論「消毒」。

劉江華回應說，香港基本法第一條列
明，香港特區是中華人民共和國不可分
離的部分，當局會以此作重點推廣。
商界議員廖長江則表示，「佔領」行

動顯示市民對香港基本法認識不足，特
別是年輕人對「一國兩制」有誤解，但
政制局今年推廣香港基本法的開支維持
約1,600萬元，只佔局方本年度整體開
支3%，要求當局增加撥款。
政制及內地事務局常任秘書長張琼

瑤表示，約10年前開始有專款推廣香
港基本法時只有300萬元，至今已增
至1,600萬元，有需要時會爭取增加
撥款，並會透過教育局、民政事務局
等5個政策部門，共同推廣香港基本
法。
她續說，當局近日已印製香港基本
法小冊子，並收入全國人大常委會去
年8月31日就香港普選問題作出的決
定，將於本月開始在全港各區派發。

香港文匯報訊（記者 李自明）4月4日是香港
基本法頒佈25周年紀念日，內地《環球時報》昨
日刊出香港基本法委員會副主任梁愛詩的專訪。
她在訪問中總結香港回歸18年來，香港基本法和
「一國兩制」在香港施行運作良好，質疑近年有
部分港人「揣着明白裝糊塗」，甚至明知故犯，
挑戰香港基本法。她呼籲香港反對派務實地在人
大「8．31」決定框架下討論政改方案，否則一
旦普選落空，恐怕社會內鬥會持續下去，這對香
港發展並非好事。
梁愛詩在《環球時報》的訪問中表示，在回歸
初期，因為香港與內地兩種不同制度融合，過程

中不可避免地要經過一段時間的磨合，但近年有
些香港人卻是「揣着明白裝糊塗」，聲稱中央政
府除了外交和國防事務之外，對香港其他事務都
不能管，「我認為，這是錯誤的看法。」
梁愛詩坦言，回歸不是換一面國旗或改個名

字，最重要是要對國家民族形成認同感，「香港
回歸後，有些人仍不接受這個現實，心不回歸，
只接受『兩制』，不接受『一國』，所以選擇明
知故犯，去挑戰（香港）基本法。」

「公提」削提委會權力違法
特區政府月內將公布政改方案，但香港反對派

拒絕接受香港基本法及人大「8．31」決定，而
堅稱會否決方案。梁愛詩批評，香港反對派提出
過很多政改建議方案，但大多違反香港基本法。
有些反對派要求提名委員會必須確認「公民提
名」，實際上是削弱了提名委員會的權力，這顯
然違反了香港基本法的有關規定。
就部分人提出的「公民推薦」方案，她認為，
候選人爭取市民支持無可厚非，但若成為制度，
會令提委會沒有自主性，這也是不符合香港基本
法的。

籲反對派務實依框架討論
她目前不知道政改能否通過，但強調500萬港人

選特首，總比1,200人選好，呼籲反對派務實一
點，在「8．31」決定的框架下討論政改方案。

梁愛詩：普選落空恐內鬥不斷

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港近年出現
了所謂「港獨」思潮，吸引了不少年輕人，香港
基本法委員會副主任梁愛詩在《環球時報》訪問
中坦言，香港年輕一代對香港基本法的認識普遍
不足，通識教育科也沒有教材，故建議以後通識
科公開試答卷可考慮設香港基本法試題，相信有
助引導學生去認識基本法。

早前有港區全國人大代表建議，將「國安法」
以香港基本法附件三的形式引入香港，遏止「港
獨」近年在香港的抬頭趨勢。梁愛詩在訪問中表
示，國家的新「國安法」和香港基本法第二十三
條不同：前者是原則性條文，後者與「危害國家
安全罪」相近。
她指出，香港在立法時，必定要有清晰的條文

和法律範圍，即使引入「國安法」，最終還是要
就二十三條立法，並在立法會通過。而要落實二
十三條立法，困難在於不少港人視之為「洪水猛
獸」。
梁愛詩強調，二十三條立法並非要限制港人的

自由。按道理，國家安全法一定要由中央政府制
定。當年中央同意讓香港自行立法，港人應珍惜
中央的誠意。特區政府有義務為二十三條立法，
但合適的時機要看香港的實際情況，由特區政府
決定。

倡通識考基本法引導學生「識法」

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）特區政府計劃月內向立法會
提交政改方案，署理政制及內地
事務局局長劉江華昨日出席立法
會財務委員會特別會議時表示，
落實2017年普選特區行政長官是
特區政府的清晰目標，當局定必
「一分一秒，寸土必爭」，絕不放
棄爭取每名議員的支持。他又指，
香港憲制上沒有所謂「公投」制
度，議員不應以所謂「辭職公投」
浪費公帑。
立法會財委會昨日就政制及內地
事務局的開支進行審議。劉江華表
示，特區政府正歸納第二階段政改
諮詢收集到的意見，期望本月稍後
時間提交報告，並將政改決議案的
草擬本遞交立法會討論，期望能在
本年度立法會會期內通過。
他強調，讓全港500萬名合資格

選民於2017年「一人一票」選出
特首，是特區政府的清晰目標，定
必「一分一秒，寸土必爭」。當局
絕不放棄爭取每名議員支持，並呼
籲議員以香港長遠利益為重。
公民黨議員陳家洛要求特首梁
振英與反對派進行政改辯論，劉
江華引述梁振英早前回應指，政
改辯論不會有作用，但當局不排
除進行科學嚴謹的政改民調，讓
市民和議員參考。

就民主黨議員何俊仁早前稱，
計劃辭去議員職務引發所謂「變
相公投」，多名議員關注當局為
何預留2億元舉行補選。民建聯主
席譚耀宗批評，「變相公投」浪
費公帑且指一旦立會通過撥款，
當局在補選出現時便毋須再向財
委會申請撥款，「立法會想阻止
都唔得，公帑浪費得好冤枉。」
工聯會議員王國興亦質疑，為

何特區政府要浪費納稅人的錢舉
行補選，建議將補選留待至明年
中進行，「為何要配合這樣豈有
此理的『補選』？」
劉江華在回應時說，香港憲制

上沒有所謂「公投」制度，議員
不應以「辭職公投」浪費公帑，
但強調作為負責任的政府，須根
據法例舉行補選，倘最終沒有出
現補選，該筆2億元撥款亦毋須動
用。
另外，公民黨議員郭榮鏗指

稱，特區政府的政改宣傳片屬於
「政治廣告」，涉嫌「違反廣播
條例」，是「知法犯法」。劉江
華反駁，特區政府宣傳片不受廣
播條例規管，又指政改涉及500
萬名選民的政治權利，屬於政府
的重要施政理念，也涉及重大的
公眾利益，宣傳片符合政府的內
部指引。

政制局1600萬宣傳基本法
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